

# JARDINAGE PRATIQUE

## Les travaux du mois de Janvier

### JARDIN POTAGER

Confectionner des paillis, préparer des couches. Au sud, labourer et fumer. Semer à bonne exposition, à l'air libre : carottes, fèves des marais, ignames rouges et jaunes, pois battis ; sur couche : choux chassés, vers latis ; sur couche et sous châssis, vers latis ; au mois, asperges, carottes gelées, celeri à côtes, chicones très fins d'été, choux pommes, concomres, haricots, melons, navets, poireaux, radis. Planter sur couche et sous châssis, vers latis : asperges, ciboulette, oseille, persil à l'aiguille ; couvrir de paillis pendant la nuit. Surveiller l'hygiène des plants de chou, de courgettes, etc. Planter les artichauts et les céleris recouverts de litière et les aérer pendant les heures les plus chaudes. Soumettre à l'éclaircissement les produits cultivés en lit-gelée, préparer, si vous cultivez le legume, des melles à champignons. récolter : choux de Bruxelles, crosnes, échalotes, mâches, persil, poireaux, scorzonères et les plantes aromatiques, soit en plein air, soit dans un châssis, soit sur couche, comme barbe-de-capucin, champignons de couche, endive, pisselot.

### JARDIN FRUITIER

Tailler poiriers et pommiers, sauf quand il gèle. Râcler et nettoyer les vieilles corces pour les chauffer ensuite. Arracher les produits mûrs et remplacer par des nouveaux dans les trous avant de planter. Labourer avec la fourche à dents plates et enfourer les engrais au pied des arbres. Planter sur couches et sous châssis les figes, les tomates, les courgettes, etc. Planter dans le sable les noix et amendes à semer au printemps. Réparer les treillages et clôtures.

### JARDIN D'AGREMENT

Au dégel, labourer et répandre l'engrais ; remplacer les arbustes morts ; élaguer les malades, regarnir les vides. Tailler les rosiers à bâter. Surcouler à floraison précoce (lilas, etc.) qui ne seront taillés qu'après floraison. Planter, repiquer ou bouturer sur couche et en serre, les plantes annuelles ou vivaces.

### LES ROSIERS PENDANT L'HIVER

Tous les rosiers, nains ou sarmenteux greffés sur épine doivent être l'objet de soins préventifs pour éviter les gelées ; à cet effet, butter tous les plants en ramenant au pied à l'aide d'une bêche un petit monticule de terre de 15 à 20 centimètres de hauteur. Ce buttage garantira infailliblement vos rosiers des rigueurs du froid.

Pour cette opération, choisir une époque où le terrain est bien meuble, la terre bien ferme, et faire garnir suffisamment la base des branches.

Lorsque la période des grands froids est passée, et avant que les nouvelles pousses ne se montrent, il faut débiter les rosiers malades et enlever les branches accumulées à leur base et ensuite il reste à les tailler et à les traiter.

Pour les rosiers tiges de tous genres, l'opération est plus délicate ; lorsque la végétation est arrêtée, il faut garnir la base des branches avec de la mousse bien sèche ou de la fibre de bois, ensuite, rejoindre les branches en un paquet pour en diminuer le volume et recouvrir le tout d'un paillis épais qui goudronne, le tout bien ficelé, afin que ni l'air ni la pluie ne pénètrent à l'intérieur.

Le nid du rosier tige peut également être préservé du froid en l'enveloppant depuis sa base jusqu'au sommet avec une bande de papier bien enroulé et suffisamment épais.

Aux premiers beaux jours, débiter vos rosiers de toutes leurs enveloppes. Avant de terminer cet exposé, je vous entretiens au sujet des rosiers sarmenteux de toutes catégories palissés contre les murs, et garnissant des pylônes ou pergolas.

Il faut bien observer que les plus gros dégâts occasionnés aux rosiers se font par suite du gel et, de gel des plantes ; on peut éviter, à cet effet, de protéger les rosiers en les recouvrant de paillis ou pergolas.

Les rosiers palissés contre les murs peuvent être préservés en appliquant contre leurs branches des paillis faits de paille, de foin, de litière, de fougères, etc., mais il est préférable de recouvrir le tout d'un paillis épais qui goudronne, le tout bien ficelé, afin que ni l'air ni la pluie ne pénètrent à l'intérieur.

### CULTURE DES NAVETS POUR RÉCOLTER TOUTE L'ANNÉE

On peut cultiver les navets dans des sols de natures très diverses, ou pour mieux dire, en tous terrains, et par des modes de culture appropriés, on peut en récolter durant toute l'année.

En tout cas, pour que les navets forment régulièrement leur racine, il faut que le sol soit ferme, et surtout qu'il soit suffisamment riche en humus. Pendant l'année précédente et que l'éclaircissage soit suffisant.

Pour un are, on emploie 30 à 50 grammes de graines.

### LA GLORIFICATION DE LA DENTELLIÈRE FLAMANDE

Art courtois de la dernière assemblée du Syndicat d'Initiative de Bailleur, M. Jean Hié, président, a présenté une curieuse et artistique médaille frappée à la Monnaie, dont l'un des directeurs M. Etienne Monclaire et l'autre M. Frédéric Monclaire, maire de Bailleur pendant la guerre.

Se souvenir du pays de ses ancêtres, M. Etienne Monclaire veut créer médaille à tendance régionaliste représentative de son pays.

### BÉNÉDICTINE

Le sujet est traité de profil sur un fond de dentelles. Le gravé, œuvre de M. Cochet, est d'une finesse remarquable. En raison du relief accentué, les détails sont parfaitement venus.

Le diamètre de cette médaille est de cinq centimètres. Le métal utilisé peut être le bronze, l'argent ou l'or.

Le Syndicat d'Initiative de Bailleur envisage la possibilité de faire graver sur revers les armoiries de la cité ou la reproduction du bel hôtel de ville. Cette seconde gravure pourrait d'ailleurs être appliquée à toutes les médailles de série, éditées par la Monnaie et utilisées par les sociétés locales : archers, arbalétriers, Société d'Agriculture, Association sportive etc... Elles seraient données en récompense aux lauréats des divers concours, qui posséderaient ainsi un souvenir au caractère nettement local.

Le Syndicat d'Initiative de Bailleur reste fidèle à sa mission et ne néglige aucun moyen d'accroître la renommée de cette charmante cité flamande.

# LES SPORTS

## MARCEL THIL le populaire Champion Mondial des «moyens» nous a rendu visite hier

### AU COURS D'UNE GORDIALE RÉCEPTION LA SYMPATHIQUE VELETTE NOUS A CONTÉ L'EXCELLENTE IMPRESSION QUE LUI CAUSA RÉCEMMENT FRANCK HARSEN...

Notre journal dont l'effort dans le domaine sportif est connu de tous les fervents des diverses spécialités pratiquées par la belle jeunesse nordiste avait la grande satisfaction de recevoir vers la fin de l'après-midi d'hier le grand champion mondial des poids moyens Marcel THIL.

Ce dernier, avec la simplicité et la bonhomie qui le caractérisent, a repris contact avec un plaisir évident, avec notre Maison et avec nos Services Sportifs qu'il connaît de longue date.

Marcel THIL était accompagné de M. Jolin et Fraxide GYDE. Demain qu'il sera notre visiteur, nous ne pourrions pas nous empêcher de le féliciter pour sa victoire sur le champion d'Europe, qui nous a permis de constater que les sports de combat ont fait de nos jours un grand progrès.

Et ma foi les résultats sont excellents puisque vous avez vaincu à tout coup les rudes adversaires devant lesquels vous avez fait valoir la robustesse et la vaillance de votre race.

Demain, vous serez encore à vous produire de la même manière ; demain vous triompherez dans des conditions identiques, j'en suis intimement convaincu.

Ce sera en tout cas le souhait sincère que je formule à votre endroit avec la conviction de réfléchir l'opinion, au terme de cette réunion intime, que votre présence parmi nous, mon cher Marcel, correspond à une activité sans cesse accrue du sport de la boxe dans notre région septentrionale.



Au centre, et à droite de M. Marcel STIENT, Chef de nos Services sportifs, MM. HIRSCH, Marcel THIL, BARROT, GREMAUX et HACHIN ; à gauche, MM. DOUBLET, RABRET et FIOLET.

### DOUBLET, directeur de la Grande Pharmacie de France, à Lille, de MM. HACHIN, directeur général, HIRSCH, administrateur délégué, et BARROT, inspecteur de la Maison «Surdol», a été également présent à la réception. MM. HIRSCH, membre du Conseil, GREMAUX, délégué, et FIOLET, chroniqueur de la F.F.B. Notre éminent visiteur furent reçus par MM. Marcel STIENT, chef de nos Services Sportifs, et BOCH, rédacteur. M. M. Stient prononça l'allocution suivante :

« Mon cher Marcel, « Tout d'abord mes excuses pour ce peu familier qui convient pourtant on ne peut mieux entre gens de sport. « Vous êtes champion du Monde de boxe, nous en sommes fiers, car nous sommes fiers de vous avoir en notre pays, un champion de votre valeur, qui nous a permis d'accéder au pinacle du pugilisme et qui aide puissamment à vous y maintenir. « Au reste, l'école du sport n'est-elle pas assise sur cette camaraderie qui lui assure une prospérité sans cesse grandissante ? « Comme tant d'autres que des qualités physiques supérieures ont fait sortir du rang de la masse imposante des pratiquants du sport, vous n'avez pas été sans apprécier l'importance du reconfort moral apporté à chacun de vos combats par tous ceux qui vénèrent le nom de Thil. « Vous devez certainement vous souvenir de ce soutien d'une valeur inestimable qu'un petit être, un jeune homme, vous apportait à la fois de la joie et de la tristesse, et qui ne cessait de vous encourager et de vous soutenir de toutes ses forces. « Je me dispensais d'effleurer le chapitre de vos exploits, c'est l'actualité et il est pourtant nécessaire de déclai-

### BOXE

#### LE CHAMPIONNAT DÉPARTEMENTAL DU NORD, POIDS LOURDS

La Fédération Française de Boxe fait connaître que le match Francis Day-Tricotoux n'ayant pas eu lieu dans le délai prévu, soit avant le 25 décembre 1935, une seconde compétition est ouverte à dater de ce jour pour la désignation d'un champion départemental du Nord poids lourds.

L'inscription pour cette compétition devront être parvenues au siège de la Fédération Française de Boxe, 24, boulevard Poissonnière à Paris, d'ici le 13 janvier 1936.

Liste des boxeurs inscrits sera adressée aux membres du Conseil de la F.F.B. qui auront à désigner deux boxeurs parmi ceux présentés, sur la proposition de la Commission de classement.

Les boxeurs qui désireront s'inscrire dans cette compétition devront faire parvenir à la Fédération Française de Boxe leur record en tant que vainqueur, ainsi que la somme de cent francs à titre de droit d'inscription, lequel sera rendu aux boxeurs qui ne seront pas agréés.

#### LE GALA DE COURRIÈRES

Le grand gala organisé par le Club Pugiliste Courrières dimanche 29 décembre, salle de l'Harmonie, a obtenu un magnifique succès. Parmi les personnalités présentes nous avons noté MM. O. Mastain, docteur Lemaire, Desailles, etc.

Voici les résultats enregistrés :

1er combat en six rounds de 3 minutes. Ostrebourg bat Kaluzza du C.P. Courrières aux points.

2e combat en six rounds de 3 minutes. Ostrebourg bat Deleynoy, 62 kg. de

« JOLIN et Fraxide GYDE. Demain qu'il sera notre visiteur, nous ne pourrions pas nous empêcher de le féliciter pour sa victoire sur le champion d'Europe, qui nous a permis de constater que les sports de combat ont fait de nos jours un grand progrès.

« Mais cela est l'avenir ! Le présent commande de renouveler à votre endroit mon cher Marcel, des vœux hautes pour que vous soyez longtemps encore notre poids-lourd national.

« Et si, plus tard, il arrivait que vous soyez dépossédé du sceptre mondial, il nous serait agréable qu'un nordiste soit votre successeur !

« En attendant, choquons le verre de la santé en votre honneur, à vos succès futurs et à la bonne nuit de ceux qui sont de nos côtés ce soir.

M. HIRSCH remercia chaleureusement notre chef des Services Sportifs, au nom des diverses personnalités présentes, pour l'accueil aimable et cordial manifesté à leur égard. Plus le champion de l'époque, le Douaisien Dinalnant, au profit de l'Œuvre des « Gueules Cassées ».

« L'ovation indescriptible qui vous fut faite lors de votre apparition dans le ring du défunt « Hippodrome Lillois » reste à jamais gravée dans nos esprits, nous sommes fiers de vous avoir en notre pays, un champion de votre valeur, qui nous a permis d'accéder au pinacle du pugilisme et qui aide puissamment à vous y maintenir.

« Au reste, l'école du sport n'est-elle pas assise sur cette camaraderie qui lui assure une prospérité sans cesse grandissante ?

« Comme tant d'autres que des qualités physiques supérieures ont fait sortir du rang de la masse imposante des pratiquants du sport, vous n'avez pas été sans apprécier l'importance du reconfort moral apporté à chacun de vos combats par tous ceux qui vénèrent le nom de Thil.

« Vous devez certainement vous souvenir de ce soutien d'une valeur inestimable qu'un petit être, un jeune homme, vous apportait à la fois de la joie et de la tristesse, et qui ne cessait de vous encourager et de vous soutenir de toutes ses forces.

« Je me dispensais d'effleurer le chapitre de vos exploits, c'est l'actualité et il est pourtant nécessaire de déclai-

# FOOTBALL

## MERCREDI 1<sup>er</sup> JANVIER AU STADE VIBRANT, FIVES CONTRE MARSEILLE

Le choc Fives-Marseille de mercredi prochain, s'il compte pour le championnat de 1<sup>re</sup> division, dont il sera une des plus importantes rencontres, peut être placé sous le signe de la populaire épreuve nationale : La Coupe de France.

En effet, il mettra en présence le tenant de l'épave : Marseille et le club qui aura pu être son adversaire dans l'ultime rencontre. Fives, rappelons-le, a succombé, l'an dernier, qu'en demi-finale.

En outre, il opposera les deux équipes auxquelles le sort a désigné les plus rudes adversaires, pour les 16e de finale du 1<sup>er</sup> janvier.

Aussi le public régional, très friand des étonnantes parties genre Coupe, et des matches capiteux, prendra-t-il bon plaisir à assister à ce match si attendu. Fives ne prend pas cette rencontre à la légère et c'est en prévision des deux matches importants qu'il a pris la décision de laisser ses joueurs au repos le 24 décembre, pour qu'ils aient eu de longues semaines de repos et de repos.

Marseille est « monté » déjà dans le Nord, ses joueurs sont aussi avides que les Fivois, de gagner le match de mercredi.

Le coup d'envoi sera sifflé à 14 h. Des services spéciaux d'autobus, des dépôts nombreux de tramways permettront au public ode se déplacer dans le minimum de temps.

### LES « VIEILLES GLOIRES » DU R.A.C. LAMBERSART JOUERONT A BRUGES LE 1<sup>er</sup> JANVIER

A l'occasion de la nouvelle année les « Vieilles Gloires » se déplacent à Bruges pour y rencontrer les vétérans du Cercle Sportif Brugeois. L'équipe comprend 7 internationaux. Voici la composition de l'équipe belge : but, Wauters ; arrières, Van Halm (int.) ; Bae (int.) ; demi, Delepote ; Canent ; Van Hoste (int.) ; avant Van Bostael (int.) ; Van Halme (int.) ; Devos (int.) ; Delbeke ; Van den Danabede (int.).

A cette redoutable formation le R.A.C. opposera une équipe sélectionnée parmi les joueurs suivants : Bégue, Duponchel, Batteau, Boccullion, Gravelines, Debreyer, Boone, Weisbacher, Tonnel, Ploquet, Fenez, Galenpols, Deschamps, Brizot, Coqueres.

Départ à 10 h. 30 du Bar de l'Eche. Match à 14 h. 15, terrain d'honneur du C. S. Brugeois, Stade Dyserynck.

### L'A.S.S.B. OIGNIES A LOURCHES

La venue à Louches des leaders du Championnat de promotion d'Honorable va susciter un vif mouvement de curiosité. C'est en effet, dimanche 5 janvier à 14 h. 15, que ce match se disputera sur le terrain louches. L'adversaire fixé pour samedi, cette rencontre a dû être suspendue après 20 minutes de jeu à cause du mauvais temps. A ce moment le score était de 1 partout.

Depuis Oignies a fait florès, tandis que les locaux, malgré un sérieux redressement, n'ont pu vaincre la malchance. L'occasion se présentera à eux dimanche de faire un coup d'éclat. La partie sera intéressante au plus haut point et digne d'être suivie par son nombreux public.

### LE R.C. ROUBAIX JOUERA LE 1<sup>er</sup> JANVIER CONTRE CAEN

L'avant-dernier des matches aller du championnat inter-régional se disputera demain hier janvier, au stade J. Dubrulle, à 14 h. C'est encore pour les Roubaix un match sérieux, durant lequel ils devront employer toutes leurs qualités, s'ils veulent en sortir victorieux.

Caen possède, à l'heure actuelle une équipe en très bonne forme. Bien qu'elle ne soit pas demeurée Borecky, qu'il s'agit d'être en mesure de voir aux prises avec le demi-centre national G. Verriet. Le spectacle de ce beau duel, doit à lui seul amener la grande foule. G. Verriet, qui s'est entraîné ferme, tiendra la dragée haute à son valeureux adversaire.

L'équipe caennaise est actuellement 5e du classement avec 8 matches gagnés, 3 nuls et 4 perdus. Une victoire dimanche fera la metraillat à égalité avec Saint-Etienne. On voit par là combien les Roubaixiens doivent se méfier et ne rien laisser au hasard.

Caen compte des victoires sur Reims, Nice, Amiens, Calais, Nancy, 9 à 0 ; il vient encore de battre dimanche Villerville, 2 à 0.

Quant à l'équipe roubaixienne, nous croisons savoir qu'elle est fin prête et que quelques changements ont été apportés dans sa composition.

### LA COUPE D'ARTOIS

Matchs en retard. A. S. Barlin, R. C. Arras, U. S. Aire, S. Aire.

Ces matches auront lieu le 5 janvier 1936 sur le terrain du Club, premier nommé, le 13 h. 45.

Huitièmes de finales. Délégués. — Après l'usage du sort S. Bethunais, U. S. Maires (M. Dupont) ; R. Clouf, U. S. Neux (M. Leroy) ; R. C. Divion, U. S. Bully (M. Loison) ; P. P. Wingles, U. S. Auchel (M. Sauvage) ; U. S. Liévin-O. Hendigneu (M. Ruytter).

Ces matches auront lieu sur le terrain du Club, premier nommé, le 5 janvier, à 13 h. 45.

A. A. E. Sallaumines-C. S. Arion (M. Guyot) ; A. S. Méricourt-A. S. Barlin ou R. C. Arras (M. Watez) ; E. S. Houdain-U. S. Bruyères (M. Delys) ; R. Clouf.

Ces matches auront lieu sur le terrain du Club, premier nommé, le 9 février 1936, à 14 h.

### ESCAUDAIN ; U.S. ESCAUDAIN BAT U.S. VIEUX-CONDÉ PAR 4 BUTS A 1

L'U.S. Escadainoise vient de remporter une belle victoire sur l'U.S. de Vieux-Condé. Au cours d'une partie disputée avec énergie et rapidité, les visiteurs marquèrent un but et les Escadainois parvinrent à tromper le gardien adverse à quatre reprises.

Le début fut, pendant quelques minutes à l'avantage de Vieux-Condé, qui réussit immédiatement son unique point. Escadain imposa ensuite son jeu et domina sans marquer. Les Vieux-Condé jouant à 3 avant, adoptèrent une défensive serrée qui annihila longtemps les belles combinaisons de ce club et ce fut à la 50<sup>e</sup> minute que deux buts successifs récompensèrent les efforts de locaux.

Après le repos, l'U.S. Escadainoise domina territoriallement sans changer le score, tandis que les trois excellents attaquants de Vieux-Condé effectuèrent des offensives rapides et dangereuses. Vingt minutes avant la fin, l'aillier droit d'Escadain marqua un troisième but ; peu après, l'inter-droit permit à l'avant-centre de porter la marque à quatre buts.

### CHARLEVILLE-LENOU AU STADE VICTOR BOUCQUÉ DE LILLE POUR LA COUPE DE FRANCE

Le match qui se déroulera le 5 Janvier à 12 h. 45, au Stade Victor Boucqué, et qui opposera deux équipes de deuxième série, sera particulièrement attendu. Les Charlevillois ont à leur actif la grande foule au Stade Victor Boucqué.

Deux clubs en très net retour de forme.

### A ESCAUDAIN ; U.S. ESCAUDAIN BAT U.S. VIEUX-CONDÉ PAR 4 BUTS A 1

L'U.S. Escadainoise vient de remporter une belle victoire sur l'U.S. de Vieux-Condé. Au cours d'une partie disputée avec énergie et rapidité, les visiteurs marquèrent un but et les Escadainois parvinrent à tromper le gardien adverse à quatre reprises.

Le début fut, pendant quelques minutes à l'avantage de Vieux-Condé, qui réussit immédiatement son unique point. Escadain imposa ensuite son jeu et domina sans marquer. Les Vieux-Condé jouant à 3 avant, adoptèrent une défensive serrée qui annihila longtemps les belles combinaisons de ce club et ce fut à la 50<sup>e</sup> minute que deux buts successifs récompensèrent les efforts de locaux.

Après le repos, l'U.S. Escadainoise domina territoriallement sans changer le score, tandis que les trois excellents attaquants de Vieux-Condé effectuèrent des offensives rapides et dangereuses. Vingt minutes avant la fin, l'aillier droit d'Escadain marqua un troisième but ; peu après, l'inter-droit permit à l'avant-centre de porter la marque à quatre buts.

### CHARLEVILLE-LENOU AU STADE VICTOR BOUCQUÉ DE LILLE POUR LA COUPE DE FRANCE

Le match qui se déroulera le 5 Janvier à 12 h. 45, au Stade Victor Boucqué, et qui opposera deux équipes de deuxième série, sera particulièrement attendu. Les Charlevillois ont à leur actif la grande foule au Stade Victor Boucqué.

Deux clubs en très net retour de forme.

### A ESCAUDAIN ; U.S. ESCAUDAIN BAT U.S. VIEUX-CONDÉ PAR 4 BUTS A 1

L'U.S. Escadainoise vient de remporter une belle victoire sur l'U.S. de Vieux-Condé. Au cours d'une partie disputée avec énergie et rapidité, les visiteurs marquèrent un but et les Escadainois parvinrent à tromper le gardien adverse à quatre reprises.

Le début fut, pendant quelques minutes à l'avantage de Vieux-Condé, qui réussit immédiatement son unique point. Escadain imposa ensuite son jeu et domina sans marquer. Les Vieux-Condé jouant à 3 avant, adoptèrent une défensive serrée qui annihila longtemps les belles combinaisons de ce club et ce fut à la 50<sup>e</sup> minute que deux buts successifs récompensèrent les efforts de locaux.

Après le repos, l'U.S. Escadainoise domina territoriallement sans changer le score, tandis que les trois excellents attaquants de Vieux-Condé effectuèrent des offensives rapides et dangereuses. Vingt minutes avant la fin, l'aillier droit d'Escadain marqua un troisième but ; peu après, l'inter-droit permit à l'avant-centre de porter la marque à quatre buts.

### CHARLEVILLE-LENOU AU STADE VICTOR BOUCQUÉ DE LILLE POUR LA COUPE DE FRANCE

Le match qui se déroulera le 5 Janvier à 12 h. 45, au Stade Victor Boucqué, et qui opposera deux équipes de deuxième série, sera particulièrement attendu. Les Charlevillois ont à leur actif la grande foule au Stade Victor Boucqué.

Deux clubs en très net retour de forme.

### NATATION

## A L'ASSAUT DES RECORDS DE FRANCE CHEZ LES EN.T. TOURCOING

Les E.N.T. donneront un grand événement public aujourd'hui à 19 h. dans la piscine de la rue du Printemps.

L'entrée de la réunion sera libre. En voici le programme :

1. 50 mètres crawl scolaire : 1<sup>re</sup> série Demeyere, Olive ; Wibaux, Duquesnoy. 2<sup>e</sup> série, Gillet, Vandaele, Berym, J. Faco.
2. 250 m. relais 5 nageurs, tentatives de record de France par l'équipe Cadets de l'E.N.T. (Record de France par les E.N.T. 2' 34"). Equipe Cadets : Herbaut, Dewash, D'Haze, Flon, Berym. — Equipe mixte : Lambert, Noyelle, Delbrouck, Combes, Vandepenne, Deleberge.
3. 50 m. crawl dames : Mites Horrent, Delberge, Combes, Marlière, N. Marlière, S. Parmentier, Buffel, Rasseureur, Flon.
4. Tentative de record du Nord sur 200 m. brasse par Benoît. (Record Benoît en 2' 53").
5. 100 m. nage libre. — 1<sup>re</sup> série : Desrochers, Vandepenne, Combes, Lambert, Delbrouck, Flon, Besaurang, Vandecasteele, Noyelle, Lefebvre.
6. 200 m. brasse Cadets : Desmetre, Colasse, Flévet, Beynave.
7. 100 m. nage sur le dos (mixte handicap) : D'Haze, Flon, Dewash, Melle Delberge.
8. Tentative de record de France sur 50 m. nage libre (Cadet) par Berym. Record : 28 6/10.
9. Water-polo. — Pupilles de Neptune de Lille contre Enfants de Neptune de Tourcoing.

seront aux prises. Voici, à titre indicatif, la composition des deux teams qui s'affrontent :

R.C. Lens : Leroux, Marek et Dubreux. — Francois, Galbraith et Wambéke — Flovie, Aravit, Specht, Hus et Nowicki. F.C.O. Charleville ; De Rut, Langullia et Herrera. — Frelin, Myka et Brembilla. Woertz, Moog, Dufraux, Bieber et Merville.

Rappelons que ce match étant organisé par la Fédération Française de Football Association, aucune carte de membre de l'O.L. ne sera valable.

A DECHY, DECHY-S. BAT O.S. HALLUIN PAR 4 A 0

Le score est très sévère pour l'O.S.H. qui certes fit beaucoup mieux que de se défendre. Les deux équipes techniquement ont eu effet joué au-dessous de toute attente en ne confectionnant que très rarement un jeu d'association.

Fourquilliet tenta une tentative d'obstruction à tenir la balle trop longtemps avant la passe. Ce jeu personnel est des plus indélicats et les diables n'en rendirent d'ailleurs compte puisqu'ils ne menaient à la mi-temps que par 1 à 0, ayant délaissé exagérément leur allier droit.

Au second but, sur une belle reprise de volée par l'aillier droit à quatre mètres, le gardien halluisien en plongeon pour arrêter un abêt éclair, se cassa le pouce et dut abandonner le jeu.

Après la mi-temps, sur une belle reprise de volée par l'aillier droit qui, au cours d'une descente, se fit une entorse au genou. Les deux équipes ne jouèrent plus et de buts dans les cinq dernières minutes.

L'arbitrage de M. Teiller, de Bully, fut excellent.

### A BILLY-MONTIGNY, R. C. DIVION BAT BILLY-MONTIGNY PAR 2 A 0

C'est une bien belle victoire que les Divionnais se sont octroyée au détriment des Carabiniers et ce, sur le fil. Billys Victoire d'autant plus méritoire que les Divionnais accusaient un net retour en forme.

Les visiteurs furent servis par dame chance diront certains, mais ne conviennent pas d'affirmer qu'ils aient beaucoup forcé en faisant monter d'un allant admirable durant toute la partie, ne s'échappant aucun repit jusqu'au coup de sifflet final.

Si abordèrent la rencontre décidés à s'imposer et ils y parvinrent largement. Leur ligne d'attaque d'une très grande mobilité sut tirer profit de toutes les occasions, ce qui lui valut de prendre l'avance d'un but acquis avant la pause sur un tir plongé de l'aillier gauche que le portier billysien ne pouvait parer.

Cependant la défense billysienne suppléant à une ligne de demis quasi inexistante, faisait de louables efforts pour porter le jeu dans le camp adverse, mais les attaques venaient peu en verve, ne parvinrent que rarement à leur action.

Après la pause, on vit les Carabiniers faire l'impossible pour remonter. Un moment, ils mirent la défense divionnaise en sérieuse difficulté, mais toujours cette dernière s'en tira à son avantage, et ce fut à nouveau aux attaques visiteurs de s'imposer dans le camp billysien. A la 25<sup>e</sup> minute, les réussissantes à marquer une seconde fois.

Dés lors, on eut nettement l'impression que la partie était jouée. Il en fut, du reste ainsi, car en dépit d'un engagement à la fin, la défense billysienne dans le dernier quart d'heure, le score ne subit aucune modification.

### A BARLIN ; A.S. BARLIN BAT SAINT-OUEN PAR 3 A 1

Saint-Ouen est de suite menacé. La défense locale fut bonne garde et dégagea à la 7<sup>e</sup> minute Barlin ouvre la marque par son tir.

Barlin obtient encore plusieurs corners sans résultat. Plus Saint-Ouen marque par l'aile droite mais l'avant centre ayant touché la balle de la main le point est refusé.

Barlin marque à nouveau par Nadolin à la 28<sup>e</sup> minute sur coup franc. A la suite d'une intervention des défenseurs Barlin Saint-Ouen ouvre la marque peu avant le repos. La 2<sup>e</sup> mi-temps est à l'avantage des Barlinois qui marquent un 3<sup>e</sup> but à la 35<sup>e</sup> minute sur un effort personnel de Papin.

Saint-Ouen aurait pu faire mieux mais ses avants sont trop personnels, quant à la défense elle ne put rien contre les buts marqués.

Bon arbitrage de M. Gabart de Lille.

### O. DUNKERQUE BAT R.C. CALAIS PAR 6 A 0

Dunkerque est affairé en première mi-temps à une équipe qui fit mie à qu'on se rappelle et n'accorda à son adversaire qu'un but à zéro.

Il peut même être relevé que la première mi-temps fut assez équilibrée. Mais le désastre ne s'empêça qu'à la reprise.

Dès son début, on nota l'effondrement de Calais. L'assurance des avants de Dunkerque fut excellente. Pendant le jeu, avant firent le reste et dès lors les buts succédèrent aux buts sans que les calaisiens puissent utilement réagir.

C'est donc par 6 à 0 que cette partie se termina.

### A NEUX ; S. HENINNOIS BAT U.S. DOMINGE PAR 3 A 3

Neux domina, mais les diables noirs jouèrent mieux en ce sens qu'ils réussirent à coordonner leurs efforts et à se défendre. Neux méritait largement le match nul, sinon le gain du match, mais ses avants furent surpris par l'habileté et les occasions qui leur furent offertes. A Hénuis, l'équipe forme un tout homogène.